

«En tant que modèle de solidarité et de dialogue entre les peuples, reconnu dans le monde entier, Genève est un centre du multilatéralisme parmi les plus actifs de la planète.»

INSIDE INTERNATIONAL GENEVA

COTE Magazine s'associe au Club diplomatique de Genève pour vous révéler la Genève internationale de l'intérieur. Notre rencontre avec Nathalie Fontanet, conseillère d'Etat chargée du département des finances et des ressources humaines.

-/ COTE Magazine joins forces with the Diplomatic Club of Geneva to bring you an inside look at international Geneva. We meet with Nathalie Fontanet, State Councillor in charge of the Department of Finance and Human Resources.

Que représente pour vous la Genève internationale ?

La Genève internationale est le gardien moral qui unit nos sociétés. Les valeurs universelles qu'elle porte font partie intégrante de l'ADN de notre canton. En tant que modèle de solidarité et de dialogue entre les peuples, reconnu dans le monde entier, Genève est un centre du multilatéralisme parmi les plus actifs de la planète. C'est une formidable caisse de résonance dans la lutte contre les nombreux facteurs de déstabilisation qui nous entourent, et l'un des rares endroit sur terre où le monde entier se rend pour trouver des solutions.

Comment vivez-vous la Genève internationale ?

Comme une chance formidable d'être au service de l'humanité et de pouvoir contribuer de manière concrète à l'amélioration de situations qui nous affectent toutes et tous. Je le vis également comme un outil de cohésion, la population genevoise étant dans son ensemble animée par un sentiment de fierté à l'évocation de la Genève internationale. A cela s'ajoute la conscience des responsabilités face aux défis à relever dans les domaines de la promotion de la paix, de la défense des droits humains, de l'établissement de normes internationales et de développement du bien-être des populations de notre planète dans les domaines des migrations, du travail, du commerce, de la science, des télécommunications, de la santé et de l'environnement. Fort heureusement l'écosystème genevois, qui interagit en étroite coordination avec la Confédération, renferme un immense potentiel d'interactions et de synergies pour un monde plus juste et durable. Pour ne citer que quelques exemples, notre territoire est un carrefour de la philanthropie mondiale, une plaque tournante de la finance durable à l'échelle planétaire, le berceau qui a vu naître le World Wide Web et un épiscentre international en matière de confiance numérique et de cybersécurité. Mais comme rien n'est jamais acquis, il faut constamment remettre l'ouvrage sur le métier et ne jamais s'interdire d'innover, ce à quoi je m'emploie avec énergie et détermination.

Comment voyez-vous l'avenir de la Genève internationale ?

J'en suis convaincue, l'avenir s'annonce prometteur, mais néanmoins toujours aussi complexe. L'élan qui s'était manifesté au sortir des deux guerres mondiales a changé. Aujourd'hui, le monde est plus fragmenté. La tendance dans de nombreux pays est davantage au repli sur soi. Les institutions internationales créées après 1945 doivent s'adapter, voire se réinventer. Malgré la pandémie et autres crises qui se multiplient, s'enchaînent et se superposent, les efforts de dialogue intergouvernemental depuis Genève n'ont pas disparu. Il faut y voir la preuve que le multilatéralisme reste un besoin vital pour la communauté internationale. Dans un monde de plus en plus interdépendant, la Genève internationale est plus que jamais nécessaire. Les migrations, le climat, le commerce, la fiscalité et l'égalité sont des thèmes qui ne peuvent pas être traités par un pays seul, aussi puissant soit-il. La coopération internationale n'est pas une option, c'est un besoin.

What does International Geneva mean to you?

International Geneva is the moral guardian that unites our societies. The universal values it embodies are an integral part of our canton's DNA. As a model of solidarity and dialogue between peoples, recognised throughout the world, Geneva is one of the most active centres of multilateralism in the world. It is a powerful sounding board in the fight against the many destabilising factors that surround us, and one of the few places on earth where the whole world meets to find solutions.

How do you experience international Geneva?

As a great opportunity to be at the service of humanity and to be able to contribute in a concrete way to the improvement of situations that affect us all. I also see it as a tool for cohesion, as the population of Geneva as a whole is filled with a sense of pride at the mention of International Geneva. In addition, there is a sense of responsibility in the face of the challenges of promoting peace, defending human rights, establishing international standards and developing the well-being of the world's populations in the fields of migration, labour, trade, science, telecommunications, health and the environment. Fortunately, the Geneva ecosystem, which interacts in close coordination with the Confederation, holds immense potential for interactions and synergies for a more just and sustainable world. To give just a few examples, our territory is a crossroads for global philanthropy, a hub for sustainable finance on a planetary scale, the birthplace of the World Wide Web and an international epicentre for digital trust and cybersecurity. But nothing can be taken for granted, so we have to keep working on it and never stop innovating, which is what I am doing with energy and determination.

«Dans un monde de plus en plus interdépendant, la Genève internationale est plus que jamais nécessaire.»

How do you see the future of international Geneva?

I am convinced that the future looks promising, but that it will still be complex. The impetus that emerged after the two world wars has changed. Today the world is more fragmented. The trend in many countries is more inward-looking. The international institutions created after 1945 have to adapt and even reinvent themselves. Despite the pandemic and other crises that are multiplying, intertwining and overlapping, the efforts of intergovernmental dialogue since Geneva have not disappeared. This is proof that multilateralism remains a vital need for the international community. In an increasingly interdependent world, International Geneva is more necessary than ever. Migration, climate, trade, taxation and equality are issues that cannot be dealt with by one country alone, however powerful. International cooperation is not an option, it is a necessity.